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Заказам пусковых А Э С  —  
«зеленую  ули ц у»!СТОИТ ПОТОРОПИТЬСЯСреди тех, кто подводит бригаду слесарей-сборщи- ков Г. И Приза, назван и наш цех. Какое же положение с деталями, которые мы должны изготовить?Согласно указанию за нами числятся 58 позиций деталей устройства для удаления отработанных И К. Десять изготовлены и переданы на сбор ку. Двадцать две позиции находятся в работе. Но на треть деталей нет техпроцессов. Бригады станочников Н. С . Хопряни- нова и А . П. Масюкова вынуждены вести мехоб- работку по чертежам. В основном станочники справляются, коллективы эти опытные. Но вот стол

кнулись с двумя деталями, очень сложными, которые по чертежу не еде лаешь. Срочно нужны техпроцессы позиции 30.60.03.01. 302 и 303.
На двадцать шесть по

зиций деталей мы до сих 
пор не получили загото
вок и техдокументации. 
О каком срочном изготов 
лении деталей может ид
ти речь в таких условиях? 
Согласно указанию и гра 
фику наряд-заказы, черте
жи, заготовки цехи 233 и 
241 давным-давно долж
ны были передать нам. 
Но они не торопятся.

Е . В Ш И В К О В ,
начальник цеха оснаст
ки и нестандартизиро- 
ванного оборудования.

ЗАВТРА —  ДЕНЬ РАБОТНИКОВ 
АВТОМОБИЛЬНОГО ТРАНСПОРТА

С П Р А З Д Н И К О М !На Атоммаше работают 370 автотранспортников. Это коллектив А Т Ц . Имея парк в 500 машин, мы обслуживаем все цехи и службы объединения, а также многие строительные организации и производственно - эксплуатационные службы нового города.Существует автотранспортный цех уже девять лет. По результатам со

циалистического соревнования за последний, текущий, год лучшими можно назвать Н. Н. Андрианова, И . А . Саенко, Г. Ю . Федорову.Их и всех автотранспортников от души поздравляю с наступающим праздником.
С . К О З Ы Р Е В , 

заместитель начальни
ка автотранспортного 

цеха.

— И Т О Г И __
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ

ПОБЕДИТЕЛИ ЗА СЕНТЯБРЬ

Первая группа — цех сборки парогенераторов.
Вторая группа — цех крепежа.
Пятая группа: 1 подгруппа — первое место занял энергоцех третьего корпуса, второе — ремонтно-строительный цех; 2 подгруппа — победил цех подъемно-транспортного оборудования, 3 подгруппа— победил 245 цех.
Седьмая группа — электрокарный цех.Коллективам цехов . третьей, четвертой и шестой групп классные места не присуждались из-за невыполнения основных показателей.

ПОБЕДИТЕЛИ 
ТРЕТЬЕГО КВАРТАЛА

С Р Е Д И  К О Л Л Е К Т И В О В  Ц Е Х О В

Первая группа — термопрессовый цех (премия четырехугольнику не выплачивается, так как не выдержано соотношение темпов роста производительности труда и заработной платы).
Вторая группа — термозаготовительный цех.
Четвертая группа — инструментальный цех (премия четырехугольнику не выплачивается из-за невыполнения плана по рационализации).
Пятая группа: 1 подгруппа — первое место занял цех автоматизации и промэлектроники, второе— энергоцех третьего корпуса (премия четырехугольнику не выплачивается из-за невыполнения плана но рационализации); 2 подгруппа — цех подъемно - транспортного оборудования! ((премия четырехугольнику не выплачивается из-за невыполнения плана по рационализации); 3 подгруппа — 245 цех.Коллективы цехов третьей, шестой и седьмой групп сняты с рассмотрения.

С Р Е Д И  К О Л Л Е К Т И В О В  У Ч А С Т К О В .Термический 133 цеха (начальник В. Г. Солдатов), термический 236 цеха (начальник Й .П . Круть ев), сборочно-сварочный 431 цеха (начальник С .П . Ильин), механический 331 цеха (начальник А . П . Шаляпин), компрессорной станции энергоцеха третьего корпуса (начальник Л . Л . Крохин), водоснабжения и канализации 140 цеха (начальник В . И. Тихомиров).

С Р Е Д И  К О Л Л Е К Т И В О В  Б Р И Г А ДСлесарейсборщиков Н. В. Ковалева, токарей-рас точников Б. Н. Васильева, электросварщиков Г. И. Вартанова, кузнецов С . А . Агапова, слесарей сбор- щиков А . С . Коломейцева, сборочно-сварочная В .А . Фофанова, . бригада но (ремонту грузозахватных приспособлений А .В . Лещенко, фрезеровщиков А .П . Масюкова, электромонтеров А . И. Павлова, бригада по ремонту вентиляции Г. Л. Зеринова, но ремонту мебели и электроприборов В. Ф. Перевоз- кина, составителей локомотивов Н. Ф Подлинова 
С Р Е Д И  К О Л Л Е К Т И В О В  О Т Д Е Л О ВКонструкторско-технологический отдел нестан- даргизированного оборудования (второе место занял отдел главного металлурга); отдел технической документации, отдел водозащиты, отдел главного метролога, патентный отдел, О А С У Т П , централизованная бухгалтерия, отдел внешнего монтажа (второе место занял отдел технического обучения), 1-й отдел, финансовый отдел (второе место занял отдел сварочных материалов У М ТСиК ).

Коллективы цехов 233, 435, 436, 438, 4 1 2 ,8 8 1 , 
отделов монтажных и пусконаладочных работ, глав 
кого механика, неразрушающего контроля лишены 
премии из-за непредоставления отчетов 

Л У Ч Ш И Е  П О  П Р О Ф Е С С И И .Электросварщики А . П. Евсеев, С . С . Сазанович, В . А . К озлов слеса(ри-обфщики А .'А . Самарин,A . Д. Финогенов, А . М. Петров, В. Г. Фадеев, С .Д . Шабалин, В. А . Фофанов; станочники Ю . С . Круглов, А . Д. Жоржин, Н. И . Животов, Г. И. Никонова, И. П. Деревнин, Б. А . Балушкин, С . А . Малыш- кин, В . И . Лопатько, А . И . Рытков, А . А . Сидорина; термисты В. В . Мещеряков, В . И . Суховеев, Б. Г. Власов; кузнецы С . А . Агапов, Р . И. Исан- гельдин; слесари А . Н. Миронов В . Н. Лимонов,B. П . Орлов, Н. Б. Сычев, А . С . ' чанов, Г. В . Кулагин, А . Ю . Чайкин, А . В. Стешкин; рабочие транспортных служб А . П . Суслова, А . М. Храпов; машинисты кранов Г. Б. Магадиева, О. П. Ивахнен- ко; электромонтеры Г. А . Онучин, А . Н. Гусев; наладчик КИП и А  О. А . Яшин, дефектоскопист В. Ф. Лебединская.
Л У Ч Ш И Й  Н А Ч А Л Ь Н И К  У Ч А С Т К А .В .Г . Солдатов: И . П. Крутьев, С . П. Ильин, А . П. Шаляпин, Л . Л . Крохин, В. И . Тихомиров 
Л У Ч Ш И Й  М А С Т Е Р  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И ЯА . М. Лигостаев, А . Г. Ткаченко, В. М. Ш кола, Н. Ф. Любченко, Г. П. Бабкин, А . А . Бережной,C . А . Беленов, В . Р . Дзюбак, Н. Ф. Гладкова, Ю . В. Левченко.

ОПЕРАЦИЯ «АТОММАШЕВЦА»: «ВКУСНЫЙ ОБЕД»
Практически почти каж

дый атомма певец обедает 
на заводе. Но где обеда
ет?

Мы знаем одну брига
ду, члены которой гото
вят обеды сами у себя 
в бытовке. Конечно, хоро
шо, что мужчины полу
чают навыки поварского 
искусства, но в рабочее 
время сборщик должен 
собирать узлы, сварщик 
сваривать их, а повара 
готовить обеды.

В сфере обслуживания, 
как говорится, хлеб не 
сладкий. Но ведь для нас 
тоящего повара нет луч
ше награды, если обед, 
приготовленный его ру
ками, талантом, понравил
ся людям.

Человек должен ува
жать себя, свой (груд. 

Уважать труд других. Эти 
азбучные истины почему- 
то забывают некоторые 

работники столовых. Прос 
то диву даешься, как не 
стыдно кормить людей, 
занятых изготовлением

сложнейшего оборудова
ния, безвкусным супом, 
салатами, из которых еще 
вчера «убежали» все ви
тамины, подгоревшими 
оладьями.

Согласны, в системе пи
тания масса проблем. Но, 
наверное, главная пробле 
ма — бессистемность ор
ганизации рабочего кон
троля, шефской помощи, 
воспитательной работы, 
отсутствие личной ответ
ственности у отдельных 
руководителей сферы пи 
тания и цехов за поручен
ный участок работы.

Пора навести порядок 
в столовых объединения. 
Но прежде чем вылечить 
больного, нужно устано
вить диагноз. Поэтому мы 
просим всех, кого не удов
летворяет работа столо
вых, принять участие в 
нашей операции, которую 
мы назвали «Вкусный 
обед».

Пишите нам о всех не
достатках в сфере пита
ния, замеченных вами,

пишите о людях, которые 
недобросовестно относят
ся к работе, и, наоборот, 
мы с удовольствием по
местим ваши 'письма с 
рассказом о прекрасном 
поваре, буфетчице, рабо
чей столовой и т. д.

А  сегодня мы публику
ем первый материал опе
рации. Это несколько ма
леньких интервью, взятых 
у посетителей столовых.

Геннадий Иванович По
ляков, рабочий термопрес
сового цеха:— Приходится выстаивать в очереди подолгу из-за того, что постоянно чего-то не хватает. То под: носов, то тарелок. О вилках и ложках — особый разговор. Поставишь поднос с обедом на стол и идешь занимать очередь за ложками. И мое время и время такого же рабочего отнимается. Я ведь занял стол, кому-то место не досталось, а сам ожидаю чистую ложку.- С  выдачей пищи часто опаз

дывают. И вот толпятся люди перед окном раздачи, а время обеденного перерыва идет.Действительно, факты, на которые указывает Геннадий Иванович, имеют место. Рейдом по столовой № 19 на А Б К  1 установлено, что 23 ок тября окно выдачи обеденного комплекса открылось в 11.40, то есть на десять минут позже положенного срока. Не хватает посуды.
Вячеслав Владимирович 

Ковалев, рабочий термо
прессового цеха:— Хорошее? Есть и хорошее. Например, легче стало с приобретением талонов на комплексный обед. Уже не приходится толпиться в о к р у г  с т о л и к а ,  за которым сидит кассир: Что мне не нравится? Почти все рабочие бригады питаются в одной столовой и все считают, что пища невысокого качества, осо

бенно во вторую смену. Создается впечатление, что вторая смена ест тот борщ, гуляш, что готовились утром.— Перегруженность транспортера, доставляющего на мойку использованную посуду, создает предпосылки к засорению пола, беспорядку, а отсюда и к прямому нарушению правил личной и общественной гигиены, — 
говорит Ф . С . Иванисов, 
председатель партийной 
комиссии, участник рейда.

П. И . Ярославцев, свар 
щик ЦКО:— Кормят вообще-то неплохо, Но можно, конечно, и лучше. Основной недостаток — нехватка посуды, столов, следовательно, мест. И очередь длинная и медленно движущаяся. Поэтому ине удивляюсь тому, что рабочие предполагают' брать с собой или идти в буфет. Хотя и всухомятку, но быстрее.

Борис Султанович Га
реев, слесарь Ц РТ О :— Чаще всего мне при ходится обедать в столовой № 19. Столовая А Б К -2 лучше, я считаю. Там сама обстановка располагает: чисто, уютно. Ну и главное: качество приготовления .пищи в столовой № 23 лучше, чем в столовой А Б К -1.

Разговор продолжил 
председатель рейдовой 
комиссии Г. Г. Врокопен- 
ко:— В столовой №  16 вчера, 22 октября, также был проведен рейд. Результаты таковы: питание хорошее, рб э.том нам рассказали рабочие и ра ботинки А Б К -4 , обедаю щие в столой. Санитарное состояние — удовлет верительное. Мест всегда хватает в этом чистом, просторном зале. И очередь сравнительно немногочисленна.

Г. К О Т О В , 
наш сиец. корр.
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М олодёж ны й вы пуск

ь
Страница посвящается Дню рождения комсомола

Е С Т Ь  В О С Ь М О Й !В корпусе №  1 создан еще один — восьмой по счету — комсомольско-молодежный коллектив. Им стала бригада по обслуживанию верхнего освещения из энергоцеха первого корпуса.Новая бригада сразу включилась в соревнование комсомольско-молодежных коллективов.Бригадир, молодой коммунист Виктор Колтаков, групкомсорг Владимир Головцов и все семь членов коллектива полны решимости доказать, что высокое звание комсомольско-молодежного ему присвоено не зря. В . П О Д Г А Л О ,
, секретарь комитета

В Л К С М  первого корпуса.

27 октября 1984 года.

ПО-УДАРНОМУпотрудились комсомольцы У Т К , О Н К , отделов внеш него монтажа и зарубежных связей и главного метролога на реконструкции городского парка Победы.Чтобы выполнить свое обещание — к Дню Победы полностью обновить и благоустроить парк, молодежь завода решила работать в нем не только на субботниках и воскресниках. Парни и девчата, чей рабочий день попадает на вторую или третью смены, выходят в городской, парк, чтобы внести свой вклад в его благоустройство. Вот и 22 октября более двадцати комсомоль цев Атоммаша обновляли аллею ветеранов Великой Отечественной войны.
Ю . Е Р О Х И Н .

50-й—
ЮБИЛЕЙНЫЙНа заседании бюро комитета комсомола объединения принято решение о присвоении комплексной бригаде л а б о р а т о  рии А Э С У  цеха автоматизации и промэлектроники звания .комсомольско-молодежной (бригадир Михаил Агафонов, групкомсорг Александр Конарев). Это уже 50-й К М К на Атом- маше.

Ю . П А Ш К О В С К А Я .

КРЕПНЕТ
Д РУ Ж Б А

Теплой, яркой, напол
ненной интерес н ы м и 
с о б ы т и ями стала 
третья в этом году встре
ча комсомольцев Атомма
ша с моряками Тихоокеан 
ского военно - морского 
флота.В состав делегации на этот раз вошли Г. Моисеенко — бригадир передовой комсомольско-молодежной бригады, О* Еремина — заместитель секретаря В Л К С М  корпуса № 2 и В. Виноградов — секретарь комитета комсомола объединения.Четыре дня работала делегация в части моря- ков-подводников. Встреча с экипажем подвоДной лодки .«Ростовский комсомолец» , выступления с демо н с т р а ц и е й  фильма о г о р о д е  и заводе надолго запомнятся как гостям, так и хозяевам своими незабываемыми впечатлениями.Оживленные, заинтересованные беседы состоялись с атоммашевца- ми, проходящими службу в рядах Тихоокеанского флота. Эти ребята (а их 20 человек) отличаются

примерной дисциплиной, хорошими знаниями, высокими моральными и политическими качествами. Не раз командование отмечало лучшие из них. А  атоммашевец Сергей Непорожний награжден Медалью Нахимова за героические действия.В завершение встречи атоммашевцы и моряки- тихоокеанцы обменялись обязательствами еще лучше выполнять свой -долг.Добрые традиции связывают тихоокеанцев с комсомолией Атоммаша. Это не только обмен делегациями. На завод- приезжают работать уволенные в запас воины, которые становятся достойными членами комсомольской организации Атоммаша. А  лучшие представители призывной молодежи объе динения, выпускники заводского училища уходят по комсомольским путевкам служить в ряды Тихоокеанского военного флота.В течение своей службы с каждым из них поддерживается тесная связь. Пишут письма ребята из тех комсомольских организаций, где работали призывники, а комсомоль ский актив посещает своих подшефных, в День Военно-Морского Флота,
С . Н И К О Л А Е В А .

ДОБРОЕ НАЧАЛОУ меня предложение,— голос бригадира с тру дом перекрывал шум работающих станков. — Давайте введем в бригаду мастера. И он будет заинтересован в нашей ра боте — ведь зарплату получит в зависимости от выработки бригады, и нам легче будет работать, да и спрос с мастера ста нет больше.— Правильно! Давно пора, — загудела бригада А . И . Бутко, собравшаяся на ежедневную «пя тиминутку» в пересменке.«Пятиминутка» с в о е  название оправдала. Без лишних слов поставил задачи мастер, пошумели немного — резцов нет — и разошлись. Первая смена — отдыхать, вторая— к станкам...Ушли к станкам и чле ны комсомольско - молодежного звена Сергея С услова.В цехе оснастки и не- стандартизирован н о г о оборудования звено С у слова — второй по счету комсомольско - молодежный коллектив. Существует он недавно — нет еще и года. Можно говорить уже о каких- результатах?

— Конечно, кое - чего мы добились, — размыш ляет Сергей. — Ведь какая цель у нас была при создании КМ К ? Сделать наш маленький коллектив (в звене шесть человек) настоящим коллекти вом — сплоченным, друж ным. Чтобы работать стали лучше, ответственнее. Времени, конечно, прошло еще немного, но уже можно уверенно сказать: производительность труда в звене повысилась, культура производства — тоже.То все на «троечки» тянулись, а теперь и «четверки» бывают. Конечно, это еще не повод для особой гордости, но сдвиг все-таки есть.Да и в отношениях между ребятами тоже многое изменилось. Болеть стали друг за друга, ответственность появилась не только за свою работу, но и за товарища.Ответственность. Пожалуй, это слово чаще других произносили и звеньевой, и групкомсорг звена молодой коммунист Александр Манатов. Манашов, к слову, еще и секретарь комсомольской организации цеха.— Мне, как комсомоль

скому секретарю, особенно видны преимущества комсомольско - молодежных коллективов. Ведь работать с ними гораздо проще. Взять вот хоть последний комсомольский субботник. Самым организованным (коллективом оказалось звено Суслова. И работали ударно, весело — убирали территорию, грузили металлолом. Заработанные сто рублей перечислили в фонд Московского фестиваля молодежи и студентов.Как и все комсомольско-молодежные коллективы, звено Сергея С услова приняло повышенные обязательства в честь 40-летия Победы. Первый и главный пункт— выполнить план года ко Дню машиностроителя— успешно осуществлен.А  по итогам двенадцатой недели ударной вахты звено стало победителем среди комсомольско- молодежных коллективов города.Это первые успехи. Начало неплохое. Каким будет продолжение — зави сит от каждого из шести молодых рабочих.
Г. К О Л Е Н К И Н А .

ВЕРА И УВЕРЕННОСТЬ
Туманное октябрЫекое утро. А  в цехах завода светло, многолюдно, как бы празднично.Начало рабочего дня. Уже вовсю работают станки, но ребята из бригады В. К. Зуева не расходятся. Мало ли нерешенных вопросов и проблем?..Константина Зиновьева, пожалуй, фамого моло-1 дого члена бригады, я сразу же выделила из группы рабочих, склонившихся над чертежами. Светлое, открытое лицо, весь какой-то спокойный о уверенный, и только лукавые, полные интереса и внимания глаза выдавали возраст молодого рабочего.«Спокойный, уравновешенный, — вспомнились слова о К. Зиновьеве секретаря комитета В Л К С М  первого корпуса В . Под- гало. — А  главное, что отличает групкомсорга ме ханического у ч а с т к а  ЦТТО  — это ответственность за порученное...»На Атоммаш Константин приехал уже высококвалифицированным специалистом — наладчик токарных полуавтоматов. Но заводу остро требовались токари-расточники, и не основные рабочие, а подручные к универсальным горизонтально-расточ ным станкам ф и р м ы  «Ш и сс». Не испугали парня трудности, решил,

что приобрести новую специальность -по силам.— С  учителями мне повезло, — вспоминает Константин. — Первый наставник — Виктор Вер- тий — был просто влюблен в свое дело. Эту увлеченность он передал и мне. Сейчас я работаю с Николаем Глуховым. Это верный и надежный товарищ.Кроме изучения и освоения станка, в обязанности подручных входит обеспечение порядка на станке и территории вокруг него. Как справляется с этим молодежь бригады, говорит цеховой стенд по культуре производства. Напротив бригады Зуева — «хорошо» и «отлично».— Принимать смефу после Зиновьева, — рассказывает товарищ по бригаде, — просто приятно. Всегда чистота и поря док...Но рассказать о молодом рабочем, комсомольце К. Зиновьеве, мы решили не только потому, что он добросовестно выполняет свой рабочий долг. Таких людей на заводе немало. А  у Константина, как говорится, в производственном плане еще все впереди. И то, что он в социалистическом соревновании неоднократно признавался лучшим молодым рабочим цеха, — это его первые ступени в большой трудо

вой биографии рабочего.С  первых дней работы на заводе комсомолец Зиновьев активно включился в общественную жизнь цеха. И это не случайно: товарищи избрали Константина групкомсоргом механического участка цеха. Трудно приходилось поначалу- — новый коллектив, новая работа... Чтобы вышли на суббот- пик или спортивные соревнования, приходилось порой ходить упрашивать. Были случаи, когда некоторые' комсомольцы отказывались вообще что-либо делать, а иногда и платить членские взносы. Но все это уже позади: первое собрание, первый субботник, многочисленные « Ч П » ... Поддержка товарищей, совет1 коммуни-! стов помогали преодолевать любые трудности.На последнем отчетно- выборном собрании комсомольцы опять выбрали Константина в свой актив — он член комсомольского бюро цеха. И это значит, что оправдал парень доверие коллектива, справился со своим первым трудным поручением.О том, что комсомольская организация . цеха транспортно - технологического оборудования с каждым месяцем крепнет, что в нее входят энергичные, инициативные люди, говорят дела этого кол

лектива. Так, на субботник, посвященный трудовой вахте «40-летию Победы — 40 ударных недель», вышли все комсомольцы и молодежь цеха. Рядом со своими старшими 'товарищами ударно потрудились комсомольцы и в подшефном садике «Светлячок». И среди участников всех добрых дел и начинаний всегда можно встретить Констан тина. Не помнят ни в бригаде, ни в цехе, ни в комитете комсомола корпуса, чтобы Зиновьев отказывался от поручения или не выполнил обещан ного. Хотя забот не меньш е,, чем у других (недавно молодая семья Зиновь евых пополнилась — родился второй сын).Неуспокоенность. Эту черту также можно назвать отличительной в характере Зиновьева. Мно- ~тое планирует сделать молодежь цеха, много интересных предложений и начинаний: создать цеховой кр'асный уголок, установить малые архитектурные формы в подшефном садике, активизи ровать спортивную и куль турно-массовую работу в цехе... «Я  думаю, что эти задачи по плечу нашим комсомольцам, — уверен но говорит Зиновьев. — Главное, люди поверили в свои силы и возможности» .
С . С П Е С И В Ц Е В А .

ДОВЕРИЕ —  
ДОСТОЙНЫМ

Надолго запомнится этот день электросварщику цеха закладных деталей Александру Бовину.Накануне праздника — Дня рождения комсомола — Александру вручен комсомольский билет.Товарищи по работе, молодые коммунисты Александр Королев и Вячеслав Левшин рекомендовали А . Бовина для вступления в комсомол, комсомольцы цеха на собрании приняли его в свои ряды. Доверие товарищей — высокая честь, и Александр готов это доверие оправдать.Накануне комсомольского праздника в комсомол был принят еще один работник Ц З Д  — токарь Евге ний Нечаев. *  *  *Машинистам кранов цеха подъемно-транспортного оборудования Ольге Гаврющенко и Татьяне Со- кирко, секретарю комсомольской организации этого цеха Ольге Ефросининой на очередном заседании комитета В Л К С М  первого корпуса даны рекомендации для вступления в члены К П С С .Молодые кандидаты с успехом прошли кандидат ский стаж, отлично работали, активно занимались комсомольской и партийной работой.Ольгу Ефросинину комсомольцы цеха избрали своим секретарем второй раз.С  сознанием дела руководит шефской работой четырех классов школы №  13 Татьяна Сокирко. А  рейды цехового комсомольского прожектора не обходятся без участия Ольги Гаврющенко.Мнение членов комитета В Л К С М  было единодуш ным: достойны быть принятыми в члены К П С С .А  для токаря цеха корпусов парогенераторов Александра Константинова и слесаря сборщика цеха закладных деталей Александра Гречаного кандидатский стаж только начинается — им даны рекомендации для вступления кандидатами в члены К П С С .
Г . С Л А В И Н А .
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•  Оборудованию АЭС -  почетный пятиугольник

КАЧЕСТВО— ЗАБО ТА ОБЩАЯ
ды — В. Н. Чеснова иС  весны этого года 

электроды марки ЦУ-7  
выпускаются на нашем 
заводе с почетным пяти
угольником. Две бригады 
цеха флюсов и электро
дов — В . Н . Чеснова и 
В . П . Бабушкина — при
няли недавно обязатель
ство: к 115-й годовщине 
со дня рождения В . И. 
Ленина добиться присво
ения государственного Зна 
ка качества электродам 
УО Н И -1355.Электроды этой марки — одна из основных продукций цеха. Их производство освоено уже три года назад. В этом году, помимо цехов нашего завода, э л е к т р о д ы  УОН И-1355 поступают также на Барнаульское производственное объединение «Сибэнергомаш». Соответственно возросли

и объемы производства. Если в 1983 году цех изготовил лишь 59,5 тонны электродов, то план нынешнего года — 265 тонн. За девять месяцев цех, выпустил уже 283 тонн э л е к т р  о д о в  УОН И-1355.Возросло и их качество. Прежде всего, конечно, научились работать люди. Когда цех только открылся, практически всех рабочих пришлось учить: и рубщиков проволоки, и прессовщиков.Сей час на участке — две стабильные, опытные бригады. И от электрод- чиков, и от бригады подготовки стержней в равной мере зависит качество электродов. Именно поэтому обязательство об судили вместе обе брига-

В. П. Бабушкина.Надежнее стало работать и оборудование. Еще этим летом цеховикам немало хлопот достав лял импортный пресс - вышел из строя насос. Производственники сов местно со специалистами отдела главного механика не только заменили насос отечественным, но и усовершенствовали гидравлическую систему пресса. Выдерживание более точных геометрических параметров электродов стало возможным благодаря использованию на прессе твердосплавного инструмента. Опытную партию такого инструмента поставил цеху филиал С П Т Б  «Оргпримтвердо- сплав» (г. Орджоникидзе).

Снизить брак поможет внедрение рацпредложения, в результате которого устранится слипание электродов в процессе их изготовления.Но выполнение обязательства, которое приняли электродчики, зависит не только от них.Решение многих вопросов выходит за рамки возможностей цеха. К примеру, к концу года возникнет проблема с обработкой твердосплавного инструмента непосредственно у нас на заводе (опытная партия закан чивается).Качество электродов во многом зависит от качества просева компонентов покрытия. Нужна нержавеющая сетка с размером ячеек 0 ,2 — 0,25 миллиметра. Отделу главного сварщика необходимо вне

сти ее в нормы расхода, снабженцам — обеспечить поставку.Для качественной варки жидкого стекла нужно выдерживать определенные па р а м е т р ы пара. А  это не всегда воз можно, так как на паро проводе, действующем по временной схеме, много свищей. Потребуется, наверное, и местная перекладка труб большого диаметра. Все это — в компетенции управления глав кого энергетика. Так же, как и устройство дополнительного обогрева в отделении подвяливания электродов, повышение эффе.г тивности' вентиляции.Коллектив цеха флюсов и электродов надеется на помощь заводских служб. Ведь присвоение Знака качества еще одной продукции Атоммаша — это плюс не только цеху, но и всему заводу.
Т. С А Д О Ш Е Н К О .

Ф СЕРДИТОЕ
ПИСЬМО

О деталях  
и размерах

Прочитал в «Атом- машевцс» (№№ 116 и 117 от 3 и 4 октября), что бригада газорезчи ков (.раскройно-заготовительный цех четвертого корпуса) в совершенстве освоила слож рое технологическое оборудование.  — «Ом-нимат» с Ч П У . Содружество бригады с инженерами - математиками бюро расчета управляющих программ позволяет вести раскрой металла с минимальными отходами. Другими словами, нау чились газорезчики изготавливать детали в окончательный размер.А  как это выглядит на практике? Детали из листа, порезанные в 435 цехе, чаще всего отправляют на сборочные участки цехов. Приходят они к нам — .'на механический участок — для доработки «окончательных размеров» на металлорежущем оборудовании.' Так как техничес кой документацией предусмотрено изготов ление этих деталей термическим способом, то. естественно, техпро цессов на мехобработ- ку не существует. А  детали бывают весьма сложными и, как правило, весьма срочными. На участке возникают вопросы с мерительным и режущим инструментом, с техно логией изготовления, оплатой труда станочников, сдачей продук ции ВТК и, конечно, планированием.Нашему цеху, одно му из самых молодых на Атоммаше, пока еще нелегко решать подобные вопросы.
В. К А Л И Н И Ч Е В , 

старший мастер ме
ханического цеха
деталей из листа.

С Т Р О И Т Е Л И

Бригада штукатуров-маляров под руковод
ством коммуниста Екатерины Петровны Украин
цевой, как и все атоммашевское СМУ, активно 
включилась в социалистическое соревнование 
за достойную встречу 40-летия Победы советс
кого народа в Великой Отечественной войне. 
Этот коллектив неоднократно становился побе-

т
дителем трудовой Вахты памяти. Средняя вы
работка здесь составляет 120— 125 процентов.

На снимке: бригада Е.П. Украинцевой, Слева 
направо (нижний ряд) сама Екатерина Петров
на и ветераны ее бригады Вера Федоровна 
Ильяшова, Людмила Ивановна Астюкова, Вера 
Федоровна Бутко.

Фото. А. БУРДЮГОВА

Оборудованию АЭС —комплектность

З Н А К О М Ь Т Е С Ь :
Собственно, это даже и не цех, а участок гальвано покрытий. Но задуман он именно как цех в миниатюре.Гальванический цех, строительство которого ве дется во второй очереди третьего корпуса, входил в пусковой комплекс и прошлого, и нынешнего года. Однако строители так его и не сдали и вряд ли сдадут в ближайшее время.Между тем, потребности объединения в этом цехе все цремя возрастают — вместе с ростом объемов продукции для атомных станций и товаров народного потребления. Отсутствие важного «звена в технологической цепочке больно ударяло по интересам завода. Детали для полирования и покрытия приходилось отправлять на Ижорский завод, в город Азов. И деньги за услуги платили . немалые, и транспортные

расходы велики. Да и несвоевременность исполнения заказов тоже не устраивает Атоммаш. Поэтому и было принято решение о создании гальванического мини-цеха в шестом корпусе.В октябре на участке должен закончиться монтаж оборудования. Но пер вые детали (для товаров народного потребления) уже прошли здесь обработку. Пока освоены толь ко два вида покрытия — цинкование и кадмирование. По окончании монтажа на участке можно будет проводить еще четыре вида обработки деталей — химическое оксидирование, химическое фосфо тирование, электрохим-' полирование и хромирование.Потребности завода на первую половину следую щего года будут удовлет ворены почти полностью (кроме электрохимполи- рования крупных дета-

Н О В Ы Й
лей). В дальнейшем, конечно, мощностей участка хватать не будет. Но даже тот объем работы, который участок сможет выполнить, значительно ускорит выполнение заказов другими цехами1. Дос таточно сказать, что процесс покрытия одной партии деталей (|макси- мальный вес 50 килограм мов) длится вместе с промежуточными операциями и сушкой всего полтора часа. А  детали, отправленные на Ижору и в Азов, завод ждет порой неделями, а то и месяцами.За время монтажа оборудования (три месяца) на участке подобрали людей. Сформированы две бригады — гальваников и ремонтников. Опыта ра боты в гальваническом производстве нет почти ни у кого. Лишь мастер В. В . Титаренко и В . Н. Парнышкова до Атомма-

Ц Е Хша имели дело с этими непростыми процессами. Валентина Николаевна Парнышкова и возглавила бригаду гальваников.Организовали на участ ке занятия с рабочими. Мастер знакомит их с теорией, рассказывает, как работает оборудование Коллективу участка предстоит отрабатывать техпроцессы практически на каждую деталь. Непросто будет постигнуть тонкости гальваники: как выдержать толщину покрытия? Как добиться, чтобы детали имели товарный вид?Все это впереди. Как впереди и обработка деталей атомной тематики. Начать ее на участке пла нировали в ноябре. Но когда материал этот был готов к печати, нам сообщили: первая партия кре нежных деталей уже прошла обработку на гальваническом участке.
Т. М А К А Р О В А .

•  Трибуна 
бригадира

Проблем—
непочатый
крайНаша комсомольско-мо лодежная бригада сущест вует полгода.. Несмотря на первые успехи, у нас очень много проблем.Одна из главных — не ритмичная работа в те чение месяца, неполная загруженность каждого сборщика. Сейчас мы ра ботаем рывками, с пере боями — из-за отсутствия задела и плохого снаб женин комплектующими.Вообще подготовка производства слесарносборочного участка — на самом низком уровне. Практически ни одна из операций сборки не механизирована. Самый рас пространенный инструмент — м о л о т о к ,  в то время, к а к  специальное оборудова ние бездействует (его нег де устанавливать). Прихо дится многие комплекту ющие изготавливать на других предприятиях города и даже области (!). Отсюда — транспортные расходы, рост себестои мости продукции.Остро стоит вопрос п с номенклатурой. Очевид но, ее нужно разнообразить. Ведь сейчас цех товаров народного потребления выпускает всего три изделия. В то tee вре мя их сбыт идет очень плохо. Наше рабочее мес то превращено в склад готовой продукции. Проходы и те заставлены поливочными устройствами.Еще несколько печальных примеров. Технология в цех поступает часто недоработанная. До сих пор на участке не сдан в эксплуатацию кран. Все погрузочцо - разгрузочные операции мы вьг полняем вручную. Часть второго корпуса, отведен ная под участок сборки, совершенно не готова к осенне-зимнему периоду. Уже сейчас мы работаем в теплой верхней одежде.Итак, поливочное устройство не пользуется спросом. (Напрашивается справедливый вопрос: зачем тогда его выпускать?). А  изготавливая стульчик рыбака и поход ный стул, план выполнить очень трудно. С дачей-прицепом дела обстоят и того хуже. Штампован оснастка для них — только на бумаге. Площади для сборки тоже отсутствуют — ведь вторая очередь третьего кор пуса, где будет располагаться наш цех, еще стро ится.Теоретически всеми «наболевшими» вопросами должен заниматься комплексный о т д е л  Ц Т Н П . Но работы этой службы не видно. На участке, в бригаде, сотрудники отдела бывают очень редко, да и то но настоянию рабочих. Воп росов же к ним у нас, как видите, непочатый край. В . М А А Р ,

бригадир комсомоль
ско-молодежной брига

ды Ц Т Н П .
От редакции: Что ж ,вопросы поставлены. Ответ на них мы ждем от начальника комплексного отдела цеха товаров народного потребления Вла димйра Федоровича Попова.



4 стр. « А Т О М М А Ш Е В Е Ц » 27 октября 1984 года.

ПОСЛЕСЛОВИЕ К СЕЗОНУ
С п е ц и а л ь н а я  с п о р т и в н а я  
с т р а н и ц а  « А т о м м а ш е в ц а »

ТАК ЗАВОЕВЫВАЕТСЯ АВТОРИТЕТ
Неприветливый холодный ветер треплет послед нюю футбольную афишу, придавая ей изначально яркий, по-осеннему унылый внешний вид.’ Опустели некогда шумные три буны стадиона. Сезон окончен. Футбольная осень...Золотой стала она для футболистов ставропольского «Динамо», уверен но, с большим отрывом опередивших своего глав ного конкурента — ростовский «Ростсельмаш». И если второе место ком- байн1остроителей ничего* кроме разочарования и чувства досады, не принесло поклонникам этой команды — в очередной раз ростовчане не смогли перешагнуть единственную ступеньку, отделяющую их от заветного первого места, то, напротив, третье место в итоговой таблице нашего «Атомма ша» — пожалуй, главная неожиданность зонального турнира — не может не радовать волгодонских болельщиков.Наша команда начала чемпионат в значительно обновленном составе. Ген надий Щиров, Александр Варкетов, Сергей Бутенко, Виталий Столяр впервые надели футболки «Атоммаша». Если же добавить, что Виктор А б рамов два сезона перед этим не выступал, то ста нут понятными трудности, вставшие перед новым руководством команды, — старшим тренером Александром Сергеевичем Ирхиным и начальником команды Юрием Афанасьевичем Чеботаре вым. Ведь не секрет, что подбор индивидуально сильных исполнителей не гарантирует побед.Футбол — взаимодействие игроков. Вид спорта, требующий, помимо

технической выучки футболистов,еще и грамотной организации игры (именно командой), помноженной на высокую физичес кую подготовку и мораль но-волевой настрой игроков на достижение высокой цели.Такой целью у нашей команды и было шестое место в зоне. Теперь, ког да сезон окончен, виден тот большой путь, который преодолел «Атом- маш» от несыгранного коллектива до сбалансированного — одного из лидеров зоны.Трудный старт был у завочан — в первых мат чах не ладилась игра в атаке. Лишь в матче с саратовским «Соколом» (4:1) удалосьтаки преодолеть психологический барьер, который мешал нашим ребятам играть результативно в атаке. Футболисты поняли: забивать можем! Затем пос ледовала уверенная игра в Черкесске - -  победа 
2 : 1 .Так постепенно, тур за туром, «Атоммаш» приобретал уверенность в сво их силах, чувство собственного достоинства. Каждый футболист нашей команды осозновал, что играть успешно можно,— нужно лишь серьезное отношение к тренировкам, повышенное чувство ответственности- за судьбу команды. Вот та осно ва, на которой .реализует ся класс команды. Ведь во второй зоне мало кто уступает по подбору игро ков атоммашевцам. Однако далеко не все показывают стабильную, уверенную игру, удовлетворяющую любителей футбола.Примером для всех в тренировках и в игре ста ли наши ветераны Анатолий Могильный, Виктор

Абрамов, Геннадий Анто нов, Александр Барке- тов. Именно они . внесли большой вклад в организацию коллективной игры команды и в становлении характера молодых игроков Сергея Ищенко, Анатолия Ш куро, Виктора Концеаенко, Юрия Шейбаца.Уверенно сыграв матчи первого круга, среди кото рых девять игр на полях соперников, «Атоммаш» занимал шестую строчку в турнирной таблице.Вто рой круг, в котором девять матчей наши футболисты волею календаря проводили уже дома, в Волгодонске, давал им реальную возможность улучшить свои турнирные показатели. И этот шанс «Атоммаш» блестяще, реализовал. Двадцать од но очко набрали волгодонцы в пятнадцати мат чах второго круга. Это второй результат после ставропольцев. Для сравнения: на этом турнирном отрезке пятигорский . «Машук» набрал на три очка меньше, «Ростсельмаш» (Ростов) — уже на шесть, «Нарт» (Черкесск) 
—  на одиннадцать. А  все эти команды nq итогам первого круга опережали наших футболистов! Невзирая на авторитеты, волгодонцы во всех без исключения матчах стремились навязать соперни ку свой футбол. Половина матчей на выезде во втором круге была' выиграна «Атоммашем».Факт, что заканчивая чемпионат без А . Могиль ного и В . Абрамова, наша команда успешно про вела заключительные игры чемпионата, говорит: становление футбольного коллектива «Атоммаша» состоялось. Каждый из выходящих на поле в этих матчах принял на

себя дополнительный объ ем работы, необходимый для разрузки линии оборо ны и перевода акцента игровых действий на половину поля соперников. В последних встречах команда представляла со бой единый сплав, ансамбль. А  первые роли в нем играли мастерство и опыт ветеранов Геннадия Антонова и Александра Баркетова, ценные игровые качества наших недавних новобранцев Сергея Бутенко и Геннадия Щирова, неутомимость и постоянная нацеленность на ворота c o n e  р- ников Виктора Концевей ко, Ю рия Дрягунова и Виталия Столяра. Большую нагрузку выдержал наш вратарь Дмитрий Свит, игравший весь вто рой круг без дублера..Будущий чемпионат обещает быть для атом- машевцев посложнее в том отношении, что сообразуясь с их новой -репутацией, соперники будут настраиваться соответствующим образом на игру с «Атоммашем». И поэтому необходимо использовать все резервы улучшения игры, которые видят ся прежде всего в реализации атакующего потенциала команды.«Атоммаш» в .  общем- то одна из наиболее результативных команд третьей зоны в этом сезо не. Но что греха таить, нередко мы наблюдали, как наши игроки были не в силах найти пути к воротам соперника (вспом ним. «домашние» матчи с динамовцами Ставрополя и ростовским «Ростсельмашем»). Так что впереди есть над чем поработать. Сейчас «Атоммаш» испытывает дефицит прежде всего в мобильных крайних нападающих, способных вести

активную игру на флангах атаки. Порой недостаточно остро действуют наши футболисты в центре атаки — наличие игрока, способного сыграть остро и нестандартно у ворот соперника, значительно повысило бы действенность атак и позволи ло бы еще лучше исиоль зовать бомбардирские качества Сергея Бутенко разгрузив его от малоэф фективных действий в середине поля. С  призывом в ряды Советской Армии Сергея Ищенко у атом- машевцев возникла проблема и крайнего защитника.Так что в свой очеред ной сезон наша команда вступает с рядом не разрешенных пока ^проблем, среди которых на первый план, конечно же, выступают сложности объективного характера: отсутствие необходимой учеб- нощ/рениров^чной базы, восстановительного центра, отсутствие футбольного поля для тренировоч ных занятий. Единственное поле стадиона «Труд» и без того находится в аварийном состоянии — оно одно из худш их-среди полей городов, чьи команды играют во второй лиге. А  тут еще дополнительная нагрузка на него в связи с тренировками команды. Все перечисленные проблемы настолько сложны, что решать их следует сообща всеми заинтересованными организациями Вол годонска. Ведь наша команда представляет честь не только завода- гиганта, но и честь нашего молодого . города. 
Об этом следует помнить. Тогда успехи «Атоммаша» станут стабильными и наш город достойно зая вит о себе на всесоюзной футбольной арене.

В С Е
САМОЕ-САМОЕ...Дотошные футбольные статистики в своих досье фиксируют много различных интересных фактов. Вот некоторые из них о нашей команде.Самая крупная победа «Атоммаша» со счетом :0 была одержана во втором круге этого сезона е игре с «Нартом» в Волгодонске.Самое крупное поражение — (2:6) атоммашевцы потерпели в 1982 году от динамовцев Ставрополя.Наибольшее число победных матчей — 18 — проведено в 1984 году. Наибольшее число поражений — 23 — в чемпионате 1981 года. Меньше всего команда проиграла в последнем чемпионате -• лишь девять раз.Лучшая разность забитых и пропущенных мячей (50— 31) достигнута в 1984 году.Рекорд результативности за один чемпионат принадлежит Александру Иванову, когда он в 1982 году забил 21 мяч, что позволяет игроку пока оставаться самым результативным футболистом «Атоммаша».

ЛучшиеснайперыВ предыдущем специаль ном выпуске по итогам первого круга в нашей газете впервые были опуб линованы имена десяти лучших снайперов коман ды за всю историю ее существования. Второй круг внес некоторые коррективы. Сейчас таблица-бом бардиров выглядит следующим образом:A . Иванов — 21 _B . Концевенко — 18 Ю . Сирота — 14 Ю . Дрягунов — 14A . Борзенко — 11C . Бутенко — 11B. Столяр — 10 А . Могильный — 10 Г. Половинко — 7 А . Сиротенко — 7Кто играл, кто забивалЗа команду в этом сезоне выступало 20 игра- ков. Во всех матчах чемпионата С С С Р  участвовали: Г. Щиров — 30 игр (2 забитых мяча), А . Барнетов — 30 игр (3 мяча),C . Бутенко — 30 игр ^  (11 голов), В . Столяр —30 игр (10 голов). 29 матчей провел В . Концевенко, в которых он забил десять мячей. Ю . Дрягунов участвовал в 28 играх —7 голов на его счету.Ю . Сирота провел за команду 27 игр и забил 4 мяча, столько же игр на счету и у В . Абрамова и Г . Антонова, забившего один гол. 24 раза сыгралA . Могильный, забив 2 гола. 23 игры провел за команду Д . Свит, 22 —С . Ищенко, 21 — А . Ш ку ро, по 13 — Ю . Шейбак и С . Антонкин, 8 —B. Пудов, по 2 игры —Ю . Громов и А . Захаре- вич. В одной игре принимали участие И. Черний J + .  и А . Руденко.
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